
Protokoll 
der öffentlichen Sitzung 

des Rates 
der Gemeinde Garstedt 

am 13. März 2014 
Ort: Schützenhaus, Brandweg 2, 21441 Garstedt 

 
 
 
Anwesende:   Beyer, Christa (Vorsitzende) 
   Domnick, Eckhard 
   Dudda, Benedict  
   Dr. Hartmann, Klaus 
   Hoops, Jürgen 
   Lütchens, Christina 
   Plath, Wolfgang 
   Trautvetter, Gerd 
   Wind, Klaus-Peter 
 

Gast:   Herr Werner (INGWA) 

 

Protokollführerin: Ingrid Hillmer 

 

Tagesordnung:  

1. Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ratsmitglieder 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

4. Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 

5. Beschlussfassung über die Behandlung in nichtöffentlicher Sitzung 

6. Genehmigung der Niederschrift vom 27.02.2014 

7. Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und über wichtige 
Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

8. Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 

9. Straßenbaumaßnahmen (VA 25/2014) 

9.1. Beratung und Beschluss über den Ausbau der Vierhöfener Straße 

10. B-Plan Nr. 10c „Bahnhofstraße“ (VA 27/2014 1. Erg.) 

10.1. Beratung und Beschlussfassung über die erneute Beteiligung der Öffentlichkeit 
und der Träger öffentlicher Belange 

11. Anfragen und Anregungen 

12. Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 

13. Schließung der Sitzung 

 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

Um 20:00 Uhr eröffnet die Vorsitzende die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 



TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ratsmitglieder 
Außer Eckhard Arndt u. Hans-Georg Stolte, die sich entschuldigt haben, sind alle Ratsmitglieder 
anwesend. 
 
Klaus-Peter Wind zweifelt die ordnungsgemäße Ladung an. In der letzten Ratssitzung wurde für 
heute eine Bauausschusssitzung avisiert, in der auch die Anwohner gehört werden sollten. Der 
Beschluss des Rates werde mit Vorsatz nicht befolgt. Die Vorsitzende erwidert, dass die 
Tagesordnungspunkte im VA behandelt wurden. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung fest.  
 
 
TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 
TOP 4: Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 
Klaus-Peter Wind bemängelt, dass die Tagesordnungspunkte 9 und 10 nicht entsprechend vor-
beraten sind.  
Die Vorsitzende erwidert, dass die Punkte sehr wohl vorberaten wurden. 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
5 Ja- Stimmen, 2 Nein - Stimmen, 2 Enthaltungen,  
 
 
TOP 5: Beschlussfassung über die Behandlung in nichtöffentlicher Sitzung 
Es gibt keinen Antrag, einen der Punkte nichtöffentlich zu behandeln. 
 
 
TOP 6: Genehmigung der Niederschrift vom 27.02.2014 
Klaus-Peter Wind hält das Protokoll in mehreren Punkten für falsch. 
Daraufhin stellt die Vorsitzende den Antrag, die Genehmigung des Protokolls zurückzustellen.  
Klaus-Peter Wind wird gebeten, seine Änderungswünsche schriftlich vorzulegen. 
 
Beschluss: 
Die Genehmigung des Protokolls wird zurückgestellt und erfolgt in der nächsten Sitzung. 
7 Ja - Stimmen, 2 Nein - Stimmen. 
 
 
TOP 7: Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und  
über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 Beleuchtung: Das Straßenlicht geht abends in einigen Ortsteilen aus. Die Ursache muss 
noch gefunden werden. 

 Im Zuge eines Sonderprogramms des Landes sollen Sanierungen von Ortsdurchfahrten 
durchgeführt werden. Garstedt wurde für 2017 in dieses Programm  aufgenommen. Es soll 
vom Ortseingang Salzhausen bis zur Friedenseiche saniert werden. Der Antrag von Benedict 
Dudda, den Radweg aus Winsen kommend bis zum Bruchweg weiterzuführen, wurde mit 
aufgenommen. 

 Die Brennverordnung tritt zum 31.03.2014 außer Kraft. Es darf dann keine Brenntage mehr 
geben. Außer bei Osterfeuern darf kein Grünabfall mehr verbrannt werden. Dieser muss in 
den dafür vorgesehenen Deponien entsorgt oder kompostiert werden.  

 Am 29.03. ab 13:00 Uhr findet die alljährliche Dorfreinigung statt.  

 Die afrikanische Schweinepest breitet sich aus. Ein entsprechendes Merkblatt liegt im 
Gemeindebüro vor.  

Klaus-Peter Wind merkt an, dass ein Beschluss im Eilverfahren des Normenkontrollantrages 
zum B-Plan Nr. 10 A-Landhandel ergangen sei. Die Vorsitzende ergänzt, dass damit der B-Plan 
vorübergehend außer Kraft gesetzt sei, das Verfahren ginge weiter. 

 
 



TOP 8. Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 
Die Sitzung wird von 20:24 Uhr bis 20:25 Uhr für die 1. Einwohnerfragestunde unterbrochen. 
 
 
TOP 9: Straßenbaumaßnahmen (VA 25/2014) 

9.1) Beratung und Beschluss über den Ausbau der Vierhöfener Straße 
 
Alle Anwohner der Vierhöfener Straße und alle Ratsmitglieder waren vor der Ratssitzung zur 
Vorstellung und Besprechung der Planung gemeinsam mit dem Planer, Herrn Werner, 
eingeladen. Die Anwohner haben sich mehrheitlich für einen Ausbau in Bitumen 
ausgesprochen.  
 
Bei den Ratsmitgliedern wird trotzdem die gemischte Variante bevorzugt. Die Pflasterung im 
Wohnbereich würde zu langsamerer Fahrweise führen. Außerdem wäre Pflaster nachhaltiger, 
da man Schäden leichter und ohne spürbare Nähte reparieren könnte.  
 
Herr Werner stellt die Variante vor. 
Der Kurvenbereich in der Einfahrt der Straße muss starke Drehkräfte aushalten. Die gemischte 
Variante, mit Bitumen bis zum Ende der Parkbucht in Höhe der Vierhöfener Straße 1 und ab 
dem Beginn des 2. Bauabschnittes  würde die Situation deutlich entschärfen. Der 
Pflasterbereich müsste entsprechend mit stärkeren Steinen ausgearbeitet werden. Dann wäre 
dieses eine durchaus denkbare Lösung. 
 
Beschluss:  
Es soll der 1. Bauabschnitt mit der Kombi-Variante Pflaster / Asphalt mit Pflasterung ab 
Ende der Parkbucht bis zum Ende des 1. Bauabschnittes ausgebaut werden. 
7- Ja Stimmen. 
 
Klaus - Peter Wind und Dr. Klaus Hartmann haben sich nicht an der Abstimmung beteiligt, da 
sie der Meinung sind, dass hier kein rechtsgültiger Beschluss gefasst würde. 
 
Beschluss: 
Herr Werner wird beauftragt, das Leistungsverzeichnis für die eben beschlossene 
Variante zu erstellen. 
7 Ja Stimmen 
 
Klaus-Peter Wind und Dr. Klaus Hartmann haben sich wiederum nicht an der Abstimmung 
beteiligt.  
 
 
TOP 10: B-Plan Nr. 10c „Bahnhofstraße“ (VA 27/2014 1. Erg.) 

10.1) Beratung und Beschlussfassung über die erneute Beteiligung der Öffentlichkeit 
und der Träger öffentlicher Belange 
 

Der Beschluss wird wiederholt, da in der letzten Sitzung von Klaus-Peter Wind beanstandet 
wurde, dass die erneute Beteiligung der Öffentlichkeit und der Träger öffentlicher Belange nicht 
im Tagesordnungspunkt benannt wurde. 
Es handelt sich um eine formelle Wiederholung des Beschlusses.  
 
Beschluss: 
Die Öffentlichkeit und die Träger öffentlicher Belange werden erneut beteiligt. 
7 Ja-Stimmen 
 
Klaus-Peter Wind und Dr. Klaus Hartmann haben sich wiederum nicht an der Abstimmung 
beteiligt. 
 



 
TOP 11: Anfragen und Anregungen 
a)  Benedict Dudda fragt an, ob er im Rahmen der öffentlichen Auslegung auch Einwände zu B-
Plänen äußern dürfe. Dies wird von der Vorsitzenden bejaht. 
b) Die Vorsitzende regt an, Änderungswünsche zum Protokoll künftig schriftlich vorzulegen. 
 
 
TOP : Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 
Die Sitzung wird von 20:57 Uhr bis 21:08 Uhr für die 2. Einwohnerfragestunde unterbrochen. 
 
 
TOP 13: Schließung der Sitzung 
Um 21:08 Uhr schließt die Vorsitzende die Sitzung. 
 

 
 
 
Garstedt, den 14.03.2014  
 
gez.       gez. 
Christa Beyer      Ingrid Hillmer 
Vorsitzende      Protokollführerin  


